

wendung der Dampfkraft in sehr vielen Fällen ganz unmöglich ist, auch nur eine gründliche Untersuchung in einem unerschlossenen Gebirgsthelle auszuführen, so kann man sich in keiner Weise verwundern, daß das Gebiet, über welches der Freiburger Bergbau sich verbreitet, seit mehreren Jahrhunderten so gut als keine Vergrößerung erhalten hat.

Ohne deshalb Hoffnungen erwecken zu mögen, für deren sichere Begründung es zur Zeit allerdings noch an ausreichender Bürgschaft fehlt, kann doch die Möglichkeit, ja selbst die Wahrscheinlichkeit keinesfalls abgeleugnet werden, daß jener Bergbau einer ungleich größeren geographischen Ausdehnung fähig sei, als derselbe gegenwärtig besitzt.

An Stoff für eine großartige Entwicklung desselben fehlt es sonach in keiner Weise; möchte es nur auch nicht an denjenigen äußeren Hilfsmitteln fehlen, ohne welche in jetziger Zeit kein umfangreiches Gewerbe, am allerwenigsten ein solches, welches sehr große Massen von geringem Werthe zu bewegen genöthigt ist, mit Erfolg bestehen kann!